



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

7. Sitzung des 5. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
17.01.2018

Sitzungsdauer:
18:00 - 19:14

Protokollanten:
NiklasRitter, SaraTolkmitt,
PaulBaier, SimonDiepold,
CarmenSippel, OilverNeff

Status:
Genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

HendrikFeuerstein
DorotheaGebauer
HarrietLingel
PaulBaier
NiklasRitter
FabianHagen
BernhardGlocker
SimonDiepold
JonathanGertis
OliverNeff
DominikWandl
SaraTolkmitt
SebastianHagmann (bis 19:00)
CarmenSippel (ab 18:22)
ChristianSchön

Gäste:

Die Sitzung wurde geleitet von:

BernhardGlocker

entschuldigte Mitglieder:

KarimShewita
FlorianDaikeler

unentschuldigte Mitglieder:

JensWeber
Lisa-MarieBendel
JohannesLiessem
JonasNottensteiner
YannikVogt
StevenPaetsch
JohannesLustig

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 1. Beschluss der TO
2. Protokolle
3. Berichte der Sitzungen
 1. StuPa
 2. StEx
 3. SenA-Lehre
4. Sitzungsfahrplan
5. Fachschaftenrundlauf
6. Wahl der Parlamentarier
7. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Bernhard begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 1.1: Beschluss der TO

Die TO wird mit (14:0:0) angenommen.

TOP 2: Protokolle

Protokoll vom 13.12.17 kommt noch.

TOP 3: Berichte der Sitzungen

TOP 3.1 StuPa

Es wurde über die Wahlordnung gesprochen. Herr Ankerhold (VP Forschung) und Frau Bouw waren da und haben die Exzellenzinitiative vorgestellt. Die halbe Seite zum Leitbild der Universität ist nun fertig. Bis September müssen wir, falls wir weiter kommen als Exzellenzuni, die Uni in einem größeren Kontext beschreiben. Die Sitzungsleitung im StuPa ist aktuell alleine.

TOP 3.2 StEx

Die QSM Anträge sind soweit durch. Lange nach der aufgeschobenen Hausarbeiten wird am 07.02 sein. Es wird dazu einen StEx/StuVe-Stand geben.

TOP 3.3 SenA Lehre

Es darf wieder auf Bücher zurückgegriffen werden für die Erstellung und Veröffentlichung von Lehrmaterialien. Wie in Schulen darf 15% eines Werkes verwendet werden. Es gibt außerdem keine Einzelmeldepflicht mehr.

Die Anzahl der ausländischen Studierenden sind stark gesunken. Die Mittel die die für nicht EU-Studierende pro Jahr noch zu Verfügung stehen sind 20.000€ (vor Abzug der Bürokratiekosten).

Die Studierenden haben angemerkt, dass an vielen Stellen auffällt, dass das Geld knapp wird.

UlmProMint&Med hat die Begleitforschung vorgestellt. Unter anderem gibt es eine Studie dazu, warum Leute abbrechen.

Der Bericht zur Lehre und die Umstellung zur Systemakkreditierung wurde vorgestellt.

Es gab einen TOP zur guter wissenschaftlicher Praxis. Es gibt klare Richtlinien dazu, diese wurden nochmals vorgestellt. Es liegt im Ermessen des Professors, wie man auf Verstöße reagiert. Die Toleranz der Professoren sinkt allerdings damit, dass immer mehr Verstöße vorkommen.

TOP 4: Sitzungsfahrplan

Ziele des 5. FSR

1. Umgang mit Überschüssen aus Partys (Da gibt es ein Treffen von Bernhard und StEx-Lehre)
2. Integration der Internationals in die ESE (wir warten auf die ESEn)
3. OER für alle Veranstaltungen. (wir warten auf die Resolution)
4. Frau Bouw sucht Feedback bei uns, auch wenn es nicht verlangt ist. (Dauerauftrag)
5. Finanzschlüssel der Fachschaften, (Wir gründen eine AK dazu)
6. Qualitätssicherung und Verbesserung der Lehre (Finanzielle Unterstützung der Studienkoordination)
7. Verbesserung des Berichts zur Lehre (zb. warum brechen Leute ab, warum überschreiten Leute

die Regelstudienzeit... TOP dazu auch Anfang SS)

Für nächste oder übernächste Sitzung: Wie sehen wir die Uni?

TOP 4.1: Finanzschlüssel

Wir gründen einen kleinen AK diesbezüglich, der das dann durch bringt. Mitglieder sind PaulBaier, SaraTolkmitt, BernhardGlocker, CarmenSippel(oder Vertreter) und FabianHagen, Die Medis und Zahnis suchen noch jemanden in ihren Fachschaften.

Beim ersten Treffen sollten wir den Status Quo besprechen (aktueller Finanzschlüssel und Haushaltspläne)

TOP 5: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 6: Wahl der Parlamentarier

BernhardGlocker
NiklasRitter
OliverNeff
DominikWandl
FabianHagen
FlorianDaikeler (unter Vorbehalt)

beschlossen mit (14:0:0)

TOP 7: Sonstiges

Protokolle hochladen

Niklas schaut sich an, wie man Protokolle in den Ordner zum Veröffentlichen hochlädt.

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** NiklasRitter
- **Einladung:** SaraTolkmitt
- **Sitzungsverpflegung:** PizzaSitzung

Nächste Sitzung: 31. 01 2018, 18:00 Uhr, H7

Bernhard beendet die Sitzung um 19:14 Uhr.